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11 月 20 日的限期已到，虽然京
广路鞋城商圈的外迁工作并没有想
象中那么顺利，但都在有序进行中，
那么，按照郑州市要求，12 月 31 日之
前可以完成吗？20日，京广路街道办
事处主任王晓东也接受了本报记者
的采访。

王晓东介绍，京广路鞋城商圈
主要隶属京广路街道办事处和福华
街街道办事处。由京广路街道办事
处负责的外迁市场主要有四个，包
括中陆广场、五金机电塑料城、盈合
万货城和合盛商贸城。

目前，合盛商贸城已经和百荣合
作，商户正在装修新铺位，外迁工作
正在积极推进，市场商户和市场方都
很配合。中陆广场 95%以上的商户
已经外迁，仅余 40 多家，在年前完成

外迁也不是问题。
“我们目前工作重点主要集中在

五金塑料城和盈合万货城。连日来，
已多次加派工作人员入户宣传，强调
外迁必要性和重要性，并采取必要的
强制措施，封锁部分街道等，很多商
户对外迁也有了进一步的理解，从抵
触变为接受。尤其是近期，各大媒体
有关市场外迁的报道见报后，很多商
户都开始主动寻找承接地，并作进一
步的打算。”

王晓东说，很多商户之所以不想
迁，一方面是对老商圈有感情，另一
方面是担心自己外迁之后，其他商
户不迁，对生意有影响。如果外迁
力度加大，一起外迁，其实还是很愿
意的，“我相信在 12 月 31 日之前，完
成外迁完全没有问题”。

2015年是郑州市中心城区市场外
迁工作的收官之年，而京广路鞋城
商圈则是此次外迁运动的重中之
重。按照二七区市场外迁办对外
迁工作的部署，该区整体市场外迁
要在11月20日之前“大头落地”，
也就是说，要在11月20日之前完
成该区主要市场的外迁工作。
目前，11月20日已到，整个商圈
的外迁工作进展得怎么样？待迁
市场对外迁如何看？商户们又有
何心声？年底之前能否完成外
迁？11月20日，本报记者再次进
行了走访。 吴幸歌 文/图

京广路鞋城商圈外迁倒计时……
商户期许：平稳过渡，快点迁，一起迁！

【结语】

伴随着“批发市场外迁”截止日期的临近，市区各大市场都在积极进行外
迁动员，市场外迁步伐提速。市场外迁政策是从郑州市城市发展长远着眼，短
时间的阵痛肯定会有，克服过去，郑州的商业就会迎来新生。希望整个市场能
够平稳、快速、整体外迁，为郑州市市场外迁工作画上圆满的句号，同时也希望
广大商户尽早做好外迁准备，不要听信不实谣言，要从正规渠道获取市场外迁
权威信息。本报记者将会持续关注市场外迁进展工作。

外迁进展
部分市场被管制
货物“只出不进”

京广路鞋城商圈虽然不大，但同时盘
踞着国际鞋城、盛祥置业、现代童鞋城、合
盛商贸城、鞋城（路华大厦）五个大型批发
市场。昨日，记者走访多家鞋城时发现，
虽然大部分商户还在经营，但整个商圈都
弥漫着一种即将外迁的氛围。

在现代童鞋城，记者看到，沿街市场
进口被街道办事处及部分市容管理人员
封堵，尽管人员可以进出市场，但是货物
只出不进。周边围观群众形象地称其为

“只出不进”市场清理活动。
在盛祥鞋城，盛祥置业的门头早在一

个月前就被拆除，沿街市场的进出门也被
封堵，所有货品同样只出不进。市场内不
停地有办事处的工作人员出入，宣传市场
外迁的重要性和必要性，提醒大家提前做
好准备。

和前两家一样，合盛鞋城的北门也被
街道办事处封死，严禁货物和车辆的出
入。“整体外迁，利商利场，确保铺位价值，
生意越做越大”的条幅横跨整个鞋城的大
门，无不在昭示着市场即将外迁的动
向。

不过与其他鞋城不同的是，虽然外迁
势在必行，但合盛商贸城的商户在经营上
明显更有序、更稳定。商户告诉记者，他
们绝大部分的商户都已经在新市场预订
有铺位，目前好多已经快装修完毕，现在
大多都是在清理库存，新进的货不会再拉
进老市场，不久就可以跟其他商户一起整
体搬迁，无缝入驻新市场经营。

待迁市场
全力配合，支持外迁

京广路鞋城商圈外迁进入倒计时，那
么市场方对外迁是如何看的呢？经过多
方联系，记者见到了合盛百荣鞋城相关负
责人马先生。

马先生告诉记者，合盛一直都是市场
外迁的坚定支持者，旧鞋城确实在郑州市
批发市场兴起和繁荣中做出了突出贡献，
但是随着社会经济的发展和城市结构的
调整，鞋城的发展已经遇到了瓶颈，拥堵
的交通，严重的安全隐患，周边居民越来
越强烈的扰民投诉，铺位、仓储、人工成本
的不断提升，都造成了京广路鞋城批发市
场效益滑落，经营日趋萎缩。如果仍然死
守着老鞋城，那结局只有死掉。

“合盛目前拥有商户近千户，我们在
全力支持政府市场外迁政策的同时也一
直在与政府进行积极沟通协调，向政府反
馈市场商户希望整体外迁等合理诉求，争
取在完成市场外迁任务的同时最大程度
上保护商户的利益。目前合盛鞋城绝大
部分商户对市场外迁都已经有了清晰准
确深入的认识，商户在新鞋城的铺位装修
也在紧张进行中，我们会全力为市场商户
做好外迁相关配合工作，帮助商户平稳完
成外迁。”马先生说。

对街道办事处封锁合盛市场大门的
做法，马先生表示理解和支持。“市场外迁
是政府决策，作为待迁市场，我们坚决支
持和拥护，同时也希望政府能够充分考虑
到鞋业批发市场的经营周期性，尽可能降
低市场外迁中商户蒙受的损失。”

从一个熟悉的地方迁到一个新
地方，京广路鞋城商圈外迁，首要触
及的就是商户的利益。在盛祥鞋城，
几位不愿透露姓名的商户也讲述了
自己的心声。

王先生在郑州经营童鞋多年，其
间辗转多家鞋城。王先生说，他目前
所在的盛祥鞋城虽然地理位置不错，
但也有很多弊端，如门前经常堵车，
没有停车位等，这对批发市场来说都
是致命的弱点。早在两个月前，他们
就冒雨考查过新的承接地。新的承
接地设施完善、环境良好、交通便利、
性价比高，所以他们很愿意过去。

但最担心的就是，他们响应政
策迁过去了，其他的商户不过去或其
他的鞋城不过去，而客户又习惯去老

的市场拿货，尤其现在是旺季，他们
的损失不可估量，所以，他们希望这
次的市场清理活动可以加大力度，快
点迁，一起迁。

对于王先生的说法，邻居李女士
很是赞同。李女士说，她原来计划着
从厂家再进一批货支撑到年底，看来
没必要了，得赶紧把新市场商铺装修
好搬过去，也好把生意稳定下来，“做
生意最讲究的是一个利，只要能赚
钱，其实在哪儿都一样。”李女士说，
他们一直都是市场外迁的支持者，他
们积极响应政府号召，也希望政府开
展外迁工作的同时，能切实考虑商户
的利益，找一个更好的节点外迁，平
稳过渡，稳定经营，实现利益的最大
化。

办事处 年底完成外迁没有问题

人员可以进出市场，但是货物只出不进


